

Strasbourg, le 23 Août 2012



Lettre ouverte à Bernard Cazeneuve pour Strasbourg l'Européenne.

FABIENNE KELLER

Monsieur le Ministre,

*VICE-PRESIDENTE DE LA
COMMISSION DES AFFAIRES
EUROPEENNES DU SENAT*

*DELEGUEE GENERALE
ADJOINTE DE L'UMP*

*MAIRE DE STRASBOURG
DE 2001 A 2008*

Dans quelques jours **vous viendrez inaugurer la 80^{ème} Foire Européenne de Strasbourg**. Vous y rencontrerez à nouveau une **ville riche de sa diversité, de ses énergies et de ses identités**.

Capitale régionale profondément ancrée dans son territoire ; capitale européenne résolument ouverte sur le continent et sur les peuples ; capitale des Droits de l'Homme berceau de l'humanisme rhénan ; métropole universitaire audacieuse et innovante, **Strasbourg est singulière à bien des égards !**

Alors que l'Europe traverse une crise économique et financière des plus violentes et que la construction de l'Union entre dans une nouvelle dimension, **Strasbourg siège du Parlement Européen, du Conseil de l'Europe et de la Cour Européenne des Droits de l'Homme doit occuper pleinement sa place**. Entre Bruxelles, capitale technique ; Luxembourg capitale juridique et Francfort, capitale économique et financière ; **Strasbourg est incontestablement la capitale des peuples**, du débat démocratique et de la diversité au sein de l'Union Européenne.

Cependant, **la situation de Strasbourg nécessite un engagement actif et entier de l'Etat auprès des collectivités locales** face aux difficultés ou mises en causes rencontrées par notre agglomération. La promotion et la défense de Strasbourg n'est pas une question alsacienne mais bien **un enjeu qui concerne la France entière et incarne une certaine vision de l'Europe** : de son passé, de ses racines mais surtout de ce que doit être son avenir.

L'annonce par Air France, dont l'Etat est actionnaire, de la fermeture de la liaison Strasbourg – Paris Roissy Charles de Gaulle inquiète à juste titre. Je voudrais également attirer votre attention sur **les liaisons aériennes européennes** mises en place dans le cadre des Obligations de Service Public – OSP et du contrat triennal. Pouvez vous nous indiquer les budgets que l'Etat entend consacrer à ces OSP et les actions qu'il entend mener pour préserver l'Aéroport International de Strasbourg, élément central de **l'accessibilité européenne de la ville, déjà mise à mal par l'abandon du GCO**. Par ailleurs, nombre d'acteurs locaux s'inquiètent de la **conclusion du nouveau contrat triennal 2012-2014** et appellent de leurs vœux un signe positif et volontariste de l'Etat. Plus que jamais, la **France doit se montrer en soutien de sa Capitale Européenne, Strasbourg**.

.../...

.../...



Il s'agit aujourd'hui de former une véritable stratégie commune, positive et offensive, entre l'Etat et les collectivités locales pour que Strasbourg soit le lieu d'accueil d'événements d'ampleur, pour que les eurodéputés des 27 Etats membres soient mieux accueillis et écoutés, pour que la France montre pleinement son attachement à Strasbourg et sa vocation. Le Gouvernement auquel vous appartenez est en responsabilité depuis un peu plus de 100 jours à présent, nous espérons qu'il mettra rapidement l'engagement et les moyens nécessaires à la consolidation et au développement du rôle et de la place de Strasbourg. Votre discours d'inauguration de la 80^{ème} Foire Européenne vous donnera certainement l'opportunité d'exprimer votre vision et d'énoncer vos actions concrètes en ce sens.

Je vous prie de recevoir, Monsieur le Ministre, l'expression de mes sentiments les meilleurs.